







del artículo 952 del Código de Comercio.

En ambos casos hay una de las cosas que nunca falla. Para el primero, o sea contra la dilación, conviene acudir por eso a la Intervención del Estado, según el artículo 16 del reglamento de 15 de Septiembre de 1895...

lores, la descripción de la misma y su capital, el nomenclátor de los pueblos que la integran por orden alfabético de partidos judiciales, con el número de habitantes y señalando los que tienen estación férrea, completándose dieciséis hermosas vistas de lo más notable que la capital encierra, descolando entre ellas la Playa, el Barrio de Santa Lucía, el sepulcro de John Moore, paseo del Rellano, plaza de la Constitución, etc.

El cuaderno 46 (Granada) lo constituye, igual que el anterior, el mapa en colores, descripción de la capital y provincia, nomenclátor de los pueblos por partidos judiciales y dieciséis notabilísimos fotografiados, entre los que descuella la carrera del Genil el palacio de Carlos V y puerta de la Justicia, y variadas y riquísimas vistas de los más notable de la Alhambra.

Un hombre ahorcado

Nuestro corresponsal en Lubrin nos comunica la noticia de que en el sitio denominado «Cañada Honda», se ha suicidado un hombre. El hecho según los antecedentes adquiridos por las autoridades ocurrió del modo siguiente.

La Colonia de vacaciones

La Colonia de vacaciones es una obra complementaria de la Escuela, es intra-escolar porque se forma con niños de la Escuela y su finalidad es la higiene infantil.

Como modelos de esta obra se pueden citar las Colonias de vacaciones llevadas a cabo por el eximio Maestro, gloria del profesorado español, Felix Martin Almeria; en la Escuela Graduada de Cartagena.

La colonia de vacaciones es como un paseo higiénico, pero de mayor duración. El paseo dura horas y la colonia, días.

Aunque, como hemos dicho, el objetivo de la colonia es higiénico, no quiere decir esto que carezca en absoluto de utilidad docente: donde se reúnen maestros y alumnos, se impone la enseñanza como una necesidad instintiva de unos y otros.

Todo el mundo sabe que los viajes son los más elocuentes maestros. La enseñanza que entra por los sentidos en oleadas de realidad no se borra jamás de la memoria; así como tampoco se anula nunca la acción regenerativa que ejercen sobre nuestro organismo la luz, el calor, el aire puro embalsamado por pinasres y eucaliptus, el ozono y en

fin todos los agentes atmosféricos actuando a pleno pulmón, al por mayor, y no en dosis homoiopáticas como los reciben los niños de nuestras ciudades.

Los sentimientos altruistas divergen en el terreno de las ideas, pues no son idénticas la caridad cristiana, la fraternidad republicana, la solidaridad socialista en sus fundamentos; pero coinciden en sus efectos aplicados. Las múltiples Colonias de vacaciones que se han organizado han contado con el apoyo decisivo de todos los hombres de buena voluntad.

Se escoge un grupo de unos veinte a veinticinco niños de los más raquíticos que asisten a las escuelas nacionales y bajo la dirección de dos maestros marchan al campo, ó a una playa á hacer durante un mes ó mes y medio vida genuinamente natural. Al salir y al volver se toman diferentes medidas y datos en los niños: paso, perímetro torácico, estatura, color, estado de salud, apetito, longitud y altura de los saltos, velocidad y resistencia en la carrera etc.

Es una obra tan simpática, que ha hallado eco en todas partes. Rara es ya la ciudad española que no organiza todos los años una ó varias Colonias para ir regenerando su juventud trabajadora, para ir arrancando poco á poco de la tuberculosis á los hombres laboriosos del mañana.

El hecho según los antecedentes adquiridos por las autoridades ocurrió del modo siguiente. José Aliaga Muñoz, anciano de 78 años de edad, sufría un padecimiento crónico desde hace bastante tiempo y aburrido de la vida, por serle imposible sobrelevarla en las condiciones en que se hallaba, cogió una cuerda colgándola de un olivo, hizo una lazada en el extremo opuesto á cual se puso en el cuello, dejándose caer desde bastante altura. Dado conocimiento del hecho á las autoridades estas se pararon en el lugar de la ocurrencia, instruyendo las diligencias oportunas.

Para estas vacaciones, tal vez no haya tiempo, pero para las del año próximo prometemos agitar la opinión, con objeto de patentizar la bondad de sentimientos de este pueblo en esta obra tan generosa. Las Colonias de vacaciones son la síntesis de esos dos grandes ideales humanos que se llaman: Amor y Ciencia.

Necrología

En Sevilla ha fallecido la respetable señora doña Isabel Martínez Acosta hermana del Director de la Academia de Bellas Artes señor Acosta y madre política del oficial de las oficinas del gobierno militar de esta plaza nuestro querido amigo don Miguel Nieto.

La difunta era por su carácter amable muy estimada por cuantas personas la trataron. Acompañamos á la familia en el justo dolor que experimentan especialmente á nuestros amigos señores Nieto y Acosta.

El calor de ayer

Mediado el día de ayer ocurrió un desgraciado suceso, efecto del calor extraordinario que se dejó sentir en nuestra ciudad.

Por la calle de las Cruces, transitaba acompañado de un hermano suyo, el niño de cinco años Ramón Viciana Fernández, que acababa de salir del colegio, y como repentinamente, sufriera un accidente, cayó al suelo, dando terrible golpe.

Poseído de inmenso pánico el hermano de Ramón, no supo que hacer, en los primeros momentos que presentaba, que había muerto repentinamente; pero hecho de la impresión que sufriera, lo cogió en brazos, y lo trasladó á la casa de socorro municipal. Reconocido por el médico de guardia este certificó que el niño

Ramón Viciana, había sufrido una congestión cerebral, efecto del sofocante calor, que á dicha hora se le daba sentir.

Tratado convenientemente el padecimiento que el niño sufrió poco rato después volvió en si siendo entonces trasladado á su domicilio.

Dr. M. MARÍN. Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. Consulta de 7 mañana á 1 tarde y de 4 á 6 tarde. Puerta de Purchena.

Salvados, paja y CEREALES

El dueño de este acreditado almacén pone en conocimiento de su numerosa clientela los géneros que al pie anota y á los siguientes precios: Paja superior, 3'25 pesetas quintal; cebada fresca superior país, 8 id. fanega; id. id. Alicante, 8'25; id. rusa, 8'25 id.; id. id. país, 9 id.; malz plata superior, 20 id. los 100 kilos; 8'50 fanega; frangollo de malz para pienso, 7 id. fanega; 100 kilos 21 id.; harina de malz, 100 kilos, 22 id.; Salvado de primera, saco de 60 kilos, 13 id.; id. de segunda saco de 40 kilos, 8'50 id.; id. de tercera, saco de 30 kilos, 6 id.

Estos precios serán igual en la sucursal, Malecón 12. Almacenes y despacho, Regocijos 7 y 9 y Plaza del Carmen. Teléfono núm. 104

Tortoni

(Rotonda de la Plaza Circular.) Restaurant á la carte. Se sirven encargos á los 20 minutos. Helados de todas clases. Sucursal Principe '35. Teléfonos números 255 y 245.

Minas de Hierro

Se toman en arrendamiento en buenas condiciones. Ofrecerse por carta á don P. Sanna, Ingeniero.

TEMPORADA DE VERANO LA ISLA DE CUBA. JOSÉ BENAVENTE SOLO. Recibidas todas las novedades para la temporada. Mejoradísimos los trajes confeccionados á la medida, pura lana á 10, 15, 20 pesetas, hasta 100 pesetas.

Sur de España. OSISPO ORBERA, 4-ALMERIA. Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará todo lo necesario y económico en los precios.

CEMENTOS de la Sociedad J. & A. Pavin de Lafarge de Marsella. La cal eminentemente hidráulica y el cemento portland de Lafarge y del Tiel es lo mejor que se conoce en el mundo.

Los mejores chocolates

CHOCOLATES. Regalado. De venta en los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

Petróleo Americano. Loción Higiénica Perfumada para el Pelo. Petróleo Americano: Es insustituible para la higiene de la cabecera.

Obras de D. Nicolás Salmerón y Alonso

Evangelio de San Marcos, donde, como siempre sucede en la marcha de la Humanidad, se consagró el progreso bajo presidencia y gobierno de San Pedro que había representado el elemento más conservador y menos expansivo.

da la nueva religión por los judíos y convirtiéndose rápidamente á ella los griegos, los latinos y sobre todo los germanos? ¿A quién sino á la Filosofía se debe esta elevación de la conciencia con que se anuncian las primeras manifestaciones de una religión universal?

Injusto sería negar al Cristianismo la superioridad que alcanza sobre las demás religiones positivas producidas hasta ahora en la tierra; pero torpe sería desconocer que esta superioridad es debida á la fusión del genio opuesto de dos razas bajo principios superiores de razón. Mientras la fe nueva viva y fecunda, pudo progresar al unisono con ella la reflexión filosófica que así contribuyó poderosamente á la elaboración del dogma.

dió en la tierra y en el cielo; y el nuevo «gentilismo» se traxo la catolización del mundo. Entonces, opresa la conciencia, convertidas las ideas en ídolos, relajada lamoral, suplantada la gracia divina por la arbitrariedad humana, recomenzó la Filosofía, la obra que llaman de «impiedad» y despertando las fuerzas del espíritu bajo la imposición dogmática sofocadas, y convirtiéndolo á la par su atención á la Naturaleza postergada y protanada por las aberraciones escolásticas y apelando contra la teocracia al poder del Estado, reconoció y consagró con la santidad del martirio, la libertad del pensamiento, investigó con religiosidad afán las leyes del Cosmo, y proclamó la independencia de las Naciones, preparando con todo una superior alianza de los hombres y de los pueblos bajo una más alta y pura y libre intimidad con Dios.

En esta evolución en que al presente todavía nos encontramos, la Cristiandad se ha dividido en dos tendencias, que desde hace tres siglos sostienen luchas de cuerpo y alma: una, el Protestantismo, extendida por las razas germánicas, donde más puro y vigoroso late el espíritu ario, engendrada y sostenida por la libertad de Conciencia, ha formado pueblos activos, inteligentes, libre que alcanzan una fecunda vida espiritual independiente de la tutela del Clero y del Estado, y va abriéndose más cada día á los progresos de la Razón que suavemente la

purifican del particularismo gentil en que toda fe positiva, declina; otra, el Catolicismo conservada en la raza latina, ha sofocado y oprime todavía la libre vida del espíritu con una religión formalista y ritual, sin alma, y una organización servil que provoca constantemente á rebelión; y cada vez va estrechándose mas y apartándose de los adelantos de la Ciencia, y pervirtiendo la moral con las doctrinas y las prácticas del Jesuitismo, á cuyo funesto impulso ha caído hasta en la antropolatría del Pontífice, tan y tan pronunciado va siendo el gentilismo á que se arrastra la religión católica! Diariamente oímos á los campeones de la intolerancia, olvidados de adorar á Dios en espíritu y en verdad, acusar de impíos á los que abandonan «la religión de sus mayores», ni más ni menos que si imperara todavía el culto de los manes, ante quienes hubiera de sacrificarse la propia conciencia. ¿Que fuerza, ni qué virtud puede tener semejante fe en el corazón del hombre? Salvador ha sido el protestantismo para la religión de Cristo. Depurados sus elementos racionales por el ministerio de la Filosofía, podrá seguir alimentado las divinas aspiraciones del Espíritu, en tanto que una más profunda é íntima y universal amorosa unión con Dios llegue á concebir y sentir el hombre; más el fanatismo, la intolerancia, la fe pasiva, perezosa, idólatra y servil, en que el Catolicismo se encierra, no pue-

den prevalecer contra la pura luz y eterna libertad de la razón. Existe, pues, cierta discordia entre la Filosofía y las religiones positivas. ¿Y cómo no? si toda religión positiva lleva hasta ahora el sello de una creencia particular, privilegiada, impuesta que enciende el reino indiviso de Dios y tiende á marcar con sangre y fuego la división de los humanos; si todavía las más altas manifestaciones religiosas sostienen y confiesan la ciudad de Safán frente á la ciudad celeste; si el gentilismo obscurece aun la unidad de Dios y la unidad de los hombres, y tiene la Filosofía que persiguiendo luchando su misión redentora. Pero nótese bien, y no se confunda su obra temporal con su destino eterno. Resulta ciertamente, ¿qué negarlo? de todo el curso de la Historia, como yo he procurado mostrar en estas breves reflexiones, que en la Filosofía ha combatido á la continua las concepciones religiosas al punto que se han hecho exclusivas y estilizadas, consumando una obra de impiedad para el fanático creyente, mas realizando una obra verdaderamente piadosa para con Dios y entre los hombres, porque ha derribado los ídolos, emancipado la conciencia y extendido al romper los límites de una estrecha alianza, la amorosa concordia entre los seres del Universo. De esta suerte, si ha destruido y seguirá destruyendo las religiones positivas, hace brotar de sus ruinas la reli-